

第486回 (9月定例) 福崎町議会

福崎町長 尾崎吉晴

皆様おはようございます。第486回定例議会を招集いたしましたところ、全員のご出席を賜り誠にありがとうございます。

令和元年9月議会の開会にあたりご挨拶申し上げます。

世界の情勢に目を向けますとアメリカと中国の貿易戦争の報復の連鎖が止まりません。世界第1位と2位の経済大国の貿易戦争に世界が動揺をしています。

また、お隣の国、韓国と日本の関係も微妙であります。ここへきて、政治とは別のものとして一定の理性が働いていた、経済、安全保障、文化交流の面でも行き違いが見られるのが残念です。こんな時だからこそ、人の往来を妨げたりしないで、海外旅行やいろいろな交流は続けてほしいと願うものです。

さて、40年来の福崎町の課題であった福崎駅周辺整備の完成が見えてきました。これまで事業の推進にご協力やご尽力をいただいた方々の顔が浮かんでまいります。完成により器はできますが、最終の目的は駅前に賑わいをもたらすことですから、今からが大事だと気を引き締めています。また、そのためには駅へのアクセス、駅からのアクセスがまだ不十分だと思っています。福崎高校東の、湯口踏切から北への県道甘地福崎線の北伸と、みなと銀行北側の都市計画道路福崎駅田原線の法線を見直し、夢のある道路の延伸につなげたいと思っています。

今年の夏は、昨年と比べますとまだ過ごしやすかったような気がしますが、これから台風シーズンを迎えるにあたり、警戒は怠れないと思っています。町内には内水の弱点が2か所あります。播但連絡道路南ランプ付近と福崎駅前から福田大歳神社あたりであります。駅前には駅周辺整備に合わせて駅東雨水幹線工事が完了しました。また、現在、駅東雨水幹線につなぐ福崎高校前の横断管の工事を進めており、JR福崎駅前についてはより安全度は高まるのではないかと思います。南田原の川すそ雨水幹線工事は、計画的に事業を進めています。

直谷第2雨水幹線は、事業採択を受けて今年度詳細設計に取り組んでいます。安全、安心のための整備を着実に進めているところです。

続いて、各課からの報告です。

### 【総務課】

令和元年度実施の職員採用試験の募集を締め切りました。申込状況ですが、一般行政職は2人程度の採用予定に対して36人、保育教諭2人に対し7人の応募がありました。土木職については1人募集しましたが、応募はありませんでした。1次試験は、今月22日、日曜日に神戸医療福祉大学で実施します。

次に、選挙管理事務についてですが、選挙人名簿の定時登録者数は、9月1日の基準日現在、男7,429人、女8,102人、計15,531人となり、前回の6月基準日より50人の減となっています。

### 【企画財政課】

第2期福崎町まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定に着手し、8月19日に第1回目のワーキンググループの会議を開催しました。現総合戦略の検証と第2期の原案の作成を進めています。

町有地売払いに係る土地4画地の入札を実施しました。その結果、旧福崎南保育所の跡地を含む2画地に応札があり、売買契約を締結しました。

統一的な基準による地方公会計の平成29年度決算における財務書類4表を作成しました。説明書及び資料につきましては、議会事務局に備え付けています。

### 【税務課】

町税等の納税通知書及び介護保険料納入通知書を6月14日に、後期高齢者医療保険料の納入通知書は7月16日に発送しました。

固定資産評価台帳の縦覧を4月1日から6月30日まで行い、縦覧閲覧件数は、法人14件、個人48件、計62件ありました。なお、評価額に対する異議申出はありませんでした。

滞納整理対策委員会では、債権管理条例に基づき、税・使用料等の債権管理台帳を作成し、情報の共有化を図るとともに、徴収計画に基づき関係課と連携しながら徴収に取り組んでまいります。

### 【地域振興課】

第46回福崎夏まつりを8月9日に福崎東中学校校庭で開催しました。今年は晴天に恵まれ、早い時間帯から多くの人出があり、会場いっぱいの来場者でにぎわいました。総おどりでは、町内企業や各種団体が、それぞれ華やかなプラカードを先頭に連を組んでくださり大きな踊りの輪ができました。また、祭りのクライマックスは、企業協賛によ

る打ち揚げ花火で、夏の夜の癒しのひと時を楽しんでいただきました。町内の事業所をはじめ、協賛金をいただきました多くの方々に、この場をお借りして御礼を申し上げます。

6月議会におきまして指定管理者の指定をいただきました、2つの観光交流センターについて、愛称が決定いたしました。応募件数155件の中から、選定委員会による厳正な審査を経て、駅前観光交流センターは「フクちゃんプラザ」、辻川観光交流センターは「サキちゃんプラザ」と決まりました。

10月の供用開始に向け準備を進めるとともに、駅前観光交流センターは、町民のみなさんに愛され、多様な人々が交流し駅前の賑わいを促進する拠点施設として、辻川観光交流センターは、もちむぎ・妖怪を活かした観光や柳田國男ゆかりの地として歴史的建造物が多く残っている、辻川界隈の玄関口としての活用を期待しているところです。

#### 【住民生活課】

神崎郡消防操法大会が、6月23日に神河町神崎小学校において開催され、小型動力ポンプの部で庄分団が優勝という素晴らしい成績を収めました。

本年度の交通安全モデル地区に、西光寺自治会を指定し、7月6日に西光寺区の住吉神社で交通安全祈願祭を行いました。

秋の全国交通安全運動が9月21日から30日までの予定で実施されます。

#### 【健康福祉課】

予防接種事業において4月から、風しん抗体検査及び風しんの第5期定期予防接種が追加されました。未接種者には、今後も個別勧奨や広報にて周知を図ります。また、今議会において補正予算を計上しています。

7月は「社会を明るくする運動」強化月間で、1日には福崎駅、ライフ福崎店、ラ・ムー福崎店において街頭啓発を行いました。11日には、市川町文化センターで神崎郡住民大会が開催されました。

9月は老人福祉月間で、3日に文化センターで老人芸能慰安会を開き、曲芸・落語・歌謡ショーでお楽しみいただきました。4日には最高齢者宅を訪問し、長寿を祝福させていただきました。各自治会においても数々の敬老行事が予定されています。

#### 【農林振興課】

ため池の持つ貯水機能や生物生息など多面的な役割について学ぶ「ため池教室」を、9月27日(金)に田原地区で地元の協力を得ながら開催いたします。

人と動物との住み分けを図るため、山林の見通しを良くする「野生動物共生林整備事業」を八千種地区で進めており、8月22日に関係集落で事業説明会を開催しました。今年度は、現地の測量・調査を行い整備計画を作成し、来年度は整備工事を実施します。

#### 【まちづくり課】

福崎駅利用者の利便性の向上と駅へのアクセス強化など、賑わいと憩いの創出を目的として進めている福崎駅周辺整備が9月末に完成いたします。10月6日には、関係者のご列席のもと、事業の完成記念式典を行います。

橋梁補修では、橋梁架替や補修工事の進捗を図るため、まちづくり技術センターに支援を求めながら、定期点検を実施しています。

コミュニティバス「サルビア号」等の充実については、トヨタ・モビリティ基金助成金を活用し、福崎駅、西部工業団地、溝口駅等を結ぶ福崎町・姫路市連携コミュニティバス「ふくひめ号」の運行社会実験の実施など、10月1日の改編に向けた準備を進めています。

#### 【上下水道課】

水道事業において、老朽化した亀坪地区の配水管の更新工事を実施します。

また、南田原地区約1,400件の各戸メーター替を10月から実施します。

下水道事業汚水整備では、処理施設の長寿命化を図るため、浄化センターと農集6地区のストックマネジメント計画の策定を進めています。

福崎町東部工業団地造成（拡張）事業では、詳細設計を進めており、農振除外の完了に合わせ、用地買収に着手します。

また、開発許可申請などの法手続きについても、関係機関との協議を進めています。

#### 【学校教育課】

町内の小中学校の普通教室と特別支援教室への空調設備の設置が完了し、7月1日から使用を開始しました。暑くなる時期に間に合わせることができ、児童、生徒、保護者の方にも喜んでいただいています。

子育て支援における計画的な事業推進に向けた第2期子ども・子育て支援事業計画策定業務に着手しました。福崎町子ども・子育て会議でご審議いただきながら計画策定を進めていきます。

遠野市との児童交流事業として、8月26日から28日にかけて小学校6年生の児童15人が遠野市を訪問しました。柳田國男先生に遠野の昔話を伝えた、佐々木喜善ゆかり

の土淵小学校の児童と交流を行い、両市町の絆を深めたほか、いろいろなことを体験し、多くのことを学び、大変有意義な時間を過ごすことができました。

中学校の体育大会を9月14日（土）に、小学校の運動会を9月21日（土）にそれぞれ小・中学校で開催します。

#### 【社会教育課】

福崎町子ども会球技大会が6月22日に福崎小学校で開催されました。多くの応援の中で、熱戦が繰り広げられ、ソフトボールは大門子ども会が優勝、西治・西谷子ども会が準優勝に、また、バレーボールは、板坂・桜子ども会が優勝、新町子ども会が準優勝に輝きました。これらの4チームは、7月6日に市川町で行われた、神崎郡大会に出場し、ソフトボールで、大門子ども会が優勝の栄冠を手に入れました。

大庄屋三木家住宅では、7月13日、風鈴づくりイベントを行い、子ども達の作品を手作り風鈴展として、8月25日まで展示いたしました。

第40回山桃忌は、「柳田國男・井上通泰と文学」をテーマにし、開催いたしました。第1部は、講演、シンポジウムを、第2部は、出雲神楽を上演いただき、多くの来場者を迎えることができました。

自治会ソフトボール大会は、8月17日から5日間の熱戦が繰り広げられ、優勝は板坂自治会、準優勝は辻川自治会で幕を閉じました。

図書館では、恒例の行事となりましたキャンドルナイトを、9月13日の夕暮れから開催いたします。

さて、今議会に提出した議案は報告3件、議案25件の計28件です。

（略）

以上、報告が3件、人事案件が1件、決算が7件、剰余金処分1件、条例制定1件、条例改正が10件、補正予算が3件、その他2件の全28件となっています。

詳細説明は、副町長、担当課長が行いますのでご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げます。